



Atelier n°3 : Haie champêtre et pommes de terre

Un jardin partagé à Auzeville

Date : Jeudi 10 Avril

Lieu : Jardin partagé chemin des coteaux

Participants :

Ecole Aimée Césaire : Classe de CM1 de madame Sapède (25 enfants+2 parents)

Habitants.tes : Marie-Thérèse et Florence

Partageons les jardins : Alexandre et Carole

OBJECTIFS

- Découvrir la haie champêtre
- Arroser et pailler les petits arbres et arbustes
- Planter des pommes de terre à récolter à la fin de l'année

INTRODUCTION

Après une première session avec l'école René Goscinny cet hiver pour la plantation des arbres et arbustes, nous avons envie de proposer à l'école Aimée Césaire de pouvoir également découvrir le futur jardin partagé d'Auzeville lors d'une activité de plein air en lien avec le jardin et la nature.

Ces rendez-vous sur site permettent de continuer à communiquer sur le futur jardin et commencer à expérimenter des plantations sur la parcelle. La



plantation des pommes de terre est adaptée à l'agenda scolaire puisque qu'on peut envisager une récolte fin Juin ou début Juillet.

Enfin, le début du mois d'Avril très sec nous a donné l'alerte pour un arrosage en urgence des jeunes plantations. Même si ces variétés sont résistantes, on peut se laisser piéger par la sensation que le printemps reste frais et humide mais après le combo du vent d'Autan et du soleil, c'est très sec en surface. Le but était aussi de remettre plus de paillage à disposition pour anticiper les chaleurs estivales.

Nous avons fait **deux groupes** qui ont pu alterner sur les deux activités : arrosage et paillage des arbres puis plantation des pommes de terre.

1) Arrosage et paillage de la haie champêtre

D'abord il fallait gérer l'arrosage avant de remettre du broyat de bois en paillage car on ne paille jamais un sol sec ! La mairie a déposé une cuve d'eau au niveau des services techniques. Les enfants devaient aller remplir des arrosoirs accompagnés d'un adulte. Pour l'arrosage, des binômes s'organisaient à tour de rôle. Et oui, un arrosoir de 10L c'est déjà 10kg et pour des enfants ce n'est pas rien !

Nous avons mis environ 5L d'eau à chaque arbre, donc la moitié d'un arrosoir. Pour rappel il y a 200 sujets sur le linéaire.

Ensuite il fallait recharger le paillage au pied des arbres sans les ensevelir. Les enfants pouvaient remplir la brouette ou des seaux pour venir pailler au fur et à mesure.



Un beau travail d'ajustement des filets de protection anti-gibier a été fait par les enfants. C'est important pour les préserver car à cette période c'est le retour des premières feuilles appétantes pour les chevreuils.

Les enfants ont bien compris l'enjeu de ce soin aux jeunes arbres et ont fait preuve de beaucoup d'entrain et d'application pour cette activité. Merci à eux car niveau arrosage c'est presque la moitié du linéaire qui a été fait (100m). Et le paillage rechargé au 2/3 de la haie. Une aide importante pour le collectif d'habitants qui va gérer ce futur jardin.



2) Plantations des pommes de terre

Nous avons repris la suite du premier chantier de plantations des pommes de terre avec les habitants. Un sillon avait déjà été préparé mais le vent d'autan et le soleil ont tout desséché.

Ce n'était donc pas évident mais les enfants ont su utiliser la grelinette pour décompacter le sol et le préparer pour de nouvelles rangées de pomme de terre.



C'était intéressant de les initier à différents outils de jardinage et bien disposer les pommes de terre dans les sillons avec les bons espacements.

On pouvait observer juste à côté les premières tiges qui sortaient de terre suite à nos plantations du mois dernier.

Nous allons surveiller la croissance de ces patates avec attention et réaliser le buttage et paillage des plants dès qu'ils seront suffisamment grands.

L'objectif final est de pouvoir revenir avec les élèves pour la récolte en fin d'année. Nous restons en contact avec l'enseignante pour organiser ce temps.



Prochains rendez-vous...

Merci encore une fois aux enfants et aux parents accompagnants pour leur aide précieuse sur cette matinée.

C'est un plaisir d'accueillir les enfants dehors sur ce futur projet de jardin partagé et encore plus quand la météo est avec nous et que nous pouvons observer pleins de choses comme la prairie en fleur, les insectes pollinisateurs, les petites bêtes du sol...etc.

Nous verrons s'il est possible que la récolte puisse se faire aussi avec le collectif d'habitant pour un temps convivial tous ensemble fin juin/début Juillet.

En attendant, le prochain atelier au jardin sera le **mercredi 7 Mai à partir de 18h** directement au jardin pour un point sur la gouvernance et le montage de l'association. On terminera avec un apéro partagé.

